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Cemitério Municipal de Bela Vista de Minas está
superlotado e sem espaços para sepultamentos
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Secretário de Administração
da prefeitura de João Monlevade

é acusado de assédio moral
contra servidores

Secretário de Administração, Gilberto Vicente Barcelos
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Monlevadense com
aneurisma cerebral tem

pedido de cirurgia negado
pelo Juduciário e corre

risco de morte
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Governo Federal diz que leilão
de duplicação da BR-381 será
realizado até 24 de dezembro

PÁGINA 15

BELA VISTA DE MI-
NAS - O plenário da Câ-
mara de Bela Vista apro-
vou, por unanimidade, na
sessão do dia 03 de out-
ubro, o Projeto de Lei nº
751/2022, que garante,
no âmbito municipal,
novo piso salarial aos
agentes comunitários de
saúde e agentes de com-
bate às endemias.

Câmara Municipal de Bela Vista
de Minas aprova piso salarial
dos Agentes Comunitários de

Saúde e de Combate à endemias
A proposta equipara

os vencimentos das cat-
egorias ao que prevê a
Emenda Constitucional
nº 120/2022, garantindo
aos profissionais um rea-
juste de 56,4%. O piso,
que era de R$ 1.550,00,
vai a R$ 2.424,00, o
equivalente a dois salári-
os mínimos. Os recursos
para o aumento serão re-

passados pelo Governo
Federal à administração
municipal.

No projeto de lei ficou
determinado que seus
efeitos serão retroativos
ao dia 05 de maio e dessa
forma os profissionais irão
receber a diferença dos
salários referente aos me-
ses de maio, junho, julho,
agosto e setembro.
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Aquele que habita no esconderijo do Altíssimo, à sombra do Onipotente descansará.
Direi do Senhor: Ele é o meu Deus, o meu refúgio, a minha fortaleza, e nele confiarei.
Porque ele te livrará do laço do passarinheiro, e da peste perniciosa.
Ele te cobrirá com as suas penas, e debaixo das suas asas te confiarás; a sua verdade será o

teu escudo e broquel. Não terás medo do terror de noite nem da seta que voa de dia,.
Nem da peste que anda na escuridão, nem da mortandade que assola ao meio-dia.
Mil cairão ao teu lado, e dez mil à tua direita, mas não chegará a ti.
Somente com os teus olhos contemplarás, e verás a recompensa dos ímpios.
Porque tu, ó Senhor, és o meu refúgio. No Altíssimo fizeste a tua habitação.
Nenhum mal te sucederá, nem praga alguma chegará à tua tenda.
Porque aos seus anjos dará ordem a teu respeito, para te guardarem em todos os teus

caminhos. Eles te sustentarão nas suas mãos, para que não tropeces com o teu pé em pedra.
Pisarás o leão e a cobra; calcarás aos pés o filho do leão e a serpente.
Porquanto tão encarecidamente me amou, também eu o livrarei; pô-lo-ei em retiro alto,

porque conheceu o meu nome.
Ele me invocará, e eu lhe responderei; estarei com ele na angústia; dela o retirarei, e o

glorificarei. Fartá-lo-ei com longura de dias, e lhe mostrarei a minha salvação.
Salmos 91:1-16
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Imagem da semana
Editorial

Demora no recolhimento do lixo, no centro da
cidade é um prato cheio para cachorros de rua

Divulgação

Segunda-feira, 10 de outubro às 7h34, avenida Getúlio Vargas

Passadas as eleições, a Prefeitura
de João Monlevade deveria cogitar

"peneirada" em algumas Secretarias
A equipe de reportagem do jornal O Celeste tem notado que algumas Secre-

tarias têm precisado passar por um pente fino, tratando-se de seus servidores.
Constantemente a equipe do "O Celeste" tem recebido denúncias a respeito

de como alguns servidores de certas Secretarias, relatando que alguns têm "morc-
egado" em horário de serviço, deixando as responsabilidades nas costas de
outros funcionários, e outros têm agido com parcialidade ao desempenharem
suas funções, prejudicando algumas pessoas e empresas que ajudam no cresci-
mento da nossa cidade.

Outros relatos, dizem respeito a demora que alguns serviços são realizados, a
falta de educação, constantes faltas sem justificativas ao serviço, atrasos, ex-
tensão das horas de almoço e até as pressões que outros servidores têm realiza-
do sobre outros servidores no trabalho.

Por outro lado, a quem elogie o trabalho e desempenho de alguns brilhantes
funcionários, principalmente no que diz respeito a rapidez para solucionar con-
flitos, entrega de documentos e primazia nos serviços que estão sendo desen-
volvidos para o crescimento da cidade. Uma pena não poder citar os nomes
desses, que merecem muito o reconhecimento por seus feitos.

Ainda com os elogios, as críticas devem receber atenção. Será que não seria
a hora do Prefeito e do Vice se atentarem a essas críticas e começarem a "penei-
rar" os servidores de certas Secretarias?

Afinal de contas, quem tece as críticas, são justamente aqueles que pagam os
impostos e desempenham o papel essencial na arrecadação e manutenção dos
cofres públicos. Antes começar a peneirar agora e garantir que apenas os bons
servidores permanecem em suas funções, do que privilegiar os funcionários que
quase nada fazem, e quando o fazem, geram desconforto e descontentamento
nos cidadãos e críticas ao poder público.

É sempre bom lembrar ao servidor público que, como o próprio nome já diz,
ele deve servir a população e aos administradores públicos que, o bom funci-
onário não costuma pedir aumento e benefícios quando ele não está satisfeito
no local de trabalho, ele pede as contas.

Vamos aguardar as próximas cenas desse capítulo e ver se alguma coisa muda
ou permanece como está, afinal, o recardo já foi dado.
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BELA VISTA DE MI-
NAS - No dia 10 de Outu-
bro ocorreu uma audiên-
cia pública na Câmara
Municipal de Bela Vista de
Minas para tratar de as-
suntos referentes ao pro-
jeto de lei nº 022/2022, de
autoria da prefeita Saman-
tha de Ávila, cujo tema foi
a reforma e ampliação do
cemitério/velório Munici-
pal. O cemitério do Mu-
nicípio encontra-se super-
lotação, tendo em vista
que se está em funciona-
mento há mais de 50 anos
sem receber atenção de ex-
prefeitos que se passaram
pela administração públi-
ca chegando a um ponto
caótico e necessitando
urgente de uma medida.

Para elaboração do pro-
jeto, a equipe técnica da
Prefeitura Municipal se
reuniu em um minucioso
estudo com o intuito de
solucionar os problemas
advindos da superlotação.
Através deste estudo che-
gou-se à conclusão que
deveria ser construído o
cemitério vertical com 200
(duzentas) gavetas, refor-
mar o atual Cemitério Mu-

Cemitério Municipal de Bela Vista continua
sem espaços para novos sepultamentos

nicipal, bem como adquir-
ir o local onde hoje está
em funcionamento o
Velório Comunitário João
Vicente de Oliveira de pro-
priedade da Diocese de
Itabira, tal projeto foi apre-
sentado a população na
audiência pública, sanan-
do assim dúvidas e ques-
tionamentos dos Muníci-
pes presentes.

Atualmente no Municí-
pio, o Velório Comunitário
João Vicente de Oliveira
encontra-se com proble-
mas estruturais, falta de
acessibilidade, bem como

Rayane Arcanjo, Diretora do Departamento
de Desenvolvimento Econômico

Fotos: Gilson Elói

A audiência ocorreu no Legislativo de Bela Vista de Minas, com
a presença de um enorme público e representantes do município

Anderson Almeida, Advogado da Diocese de Itabira
Rosilaine Taveira, vice-prefeita da cidade esteve

presente representando a prefeita Samantha de Ávila

de manutenção, eis que
quando falece algum Mu-
nícipe, o familiar para uti-
lizar-se do espaço precisa
pegar a chave, higienizar
o local e após a despedida
de seu ente querido,
higienizar novamente para
entrega das chaves.

De acordo com um pas-
tor A falta de cuidados
com o local, tem atraído
baratas, ratos e até escor-
piões, exalando cheiro
forte e causando descon-
fortos as famílias resident-
es nas proximidades.

O intuito do Município
em adquirir a área, é para
dar um tratamento human-
izado aos familiares que
perderam seus entes
queridos, bem como re-
solver os problemas estru-
turais do imóvel, ficando
assim a cargo da Prefeitu-
ra a manutenção e os
cuidados com o mesmo.

Para adquirir a área, foi
necessário fazer cotações
com 3 (três) imobiliárias,
sendo o preço médio de
R$305.000,00 (trezentos e
cinco mil reais). Desde o
início das negociações a
Prefeita Samantha e sua
Vice Rode, informaram aos
vereadores presencial-
mente em reuniões passa-
das que encontram-se gra-
vadas, que a Diocese esta-
va aberta a negociações,

tendo em vista que a área
em que o velório foi con-
struído foi recebido como
doação, e a Diocese só
queria ser indenizada pel-
as benfeitorias feitas.

Assim, na data de 23 de
agosto na Câmara Munici-
pal houve reunião com o
Padre José Pinheiro, repre-
sentante da Diocese de Ita-
bira, que muito pronta-
mente, cumpriu o que
prometeu no início das ne-
gociações, reduzindo o
preço para R$ 125.000,00
(cento e vinte e cinco mil
reais) ao argumento que só
requeria o ressarcimento
dos valores gastos, para
construção do velório.

A execução do projeto
apresentado será feito com
recursos do BDMG - Banco
de Desenvolvimento de Mi-
nas Gerais, aprovado pela
Câmara Municipal no final
de 2021, mas, para que o
BDMG libere os valores para
início das obras, necessário
se faz a aprovação do proje-
to pela Câmara Municipal
e envio de toda documen-
tação pertinente requeri-
da a Prefeitura até o dia 30
de outubro de 2022.

O projeto de lei para re-
forma e ampliação do ce-
mitério/velório Municipal
foi encaminhado a Câmara
no mês de Junho de 2022 e
até o dia de hoje ainda não

foi votado em arzão de al-
guns impasses na Câmara.

A situação se agrava e
caso não ocorra votação do
projeto com urgência que
requer os valores BDMG -
Banco de Desenvolvimen-
to de Minas Gerais se darão
como perdidos, e a cidade
ficará sem espaço para
sepultamentos.

Durante a segunda au-
diência, ocorreram muitos
desentendimentos entre
os poderes e com interfer-
ências de várias pessoas
da comunidade, que
acabaram travando a situ-

ação, com assuntos que
nada tinham com a pauta.
A reunião que seria para
rever a situação do Velório
e do Cemitério, não obteve
sucesso e muitos saíram
do encontro antes de mes-
mo de terminar, devido aos
tumultos. Alguns verea-
dores se mostraram fa-
voráveis a aprovação para
as obras, já outros, disser-
am que a votação não foi
colocada em pauta e que
era uma audiência para tra-
tar do assunto. Até o fe-
chamento da edição a situ-
ação continuava a mesma.
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  Diretora da Câmara Municipal de João Monlevade
tem a pior gestão dos últimos anos

Divulgação

A servidora Letícia Mafra é quem responde
atualmente pela direção da Câmara

JOÃO MONLEVADE -
A Câmara Municipal de João
Monlevade, deve fechar o
mês de dezembro quase no
vermelho. É a primeira vez na
história de João Monlevade
que o financeiro do Legisla-
tivo chega numa situação
delicada. A casa legislativa
passou por diversas
mudanças, elevando o
índice de gastos, ultrapas-
sando o limite permitido. At-
ualmente a servidora Letícia
Mafra é quem responde pela
direção da Casa Legislativa.

Os dois piores anos de
uma direção, que sem nen-
hum preparo e conhecimen-
to político deixou de realizar
grandiosos projetos e val-
orosos a comunidade citan-
do como exemplos:  Semi-
nário Maria da Penha da
Mulher Monlevadense, Câ-
mara nas Escolas no Mu-
nicípio, Semana Cultural do
Legislativo, Dia do Vol-
untário, Câmara Mirim, Ci-
dadão Legal, Câmara Mel-
hor Idade e Diploma Cen-
tenários.

Além do exposto acima,
nenhuma melhoria no pré-
dio público foi realizada,

que está com bolhas nos
rebocos caindo pelas pare-
des dos tetos, debaixo de
escadas e na entrada do
segundo pavimento toma-
dos de mofo.

Nessa direção, o peque-
no espaço cultural, de hom-
enagem a Neide Roberto,
acabou. Sem espaços para
a cultura, as paredes em
frente as salas de setores da
Câmara e plenário e perto
as salas de alguns dos vere-
adores, no primeiro e seg-
undo pavimento, passaram
servir de exposição. A sujei-
ra das paredes, com marcas

de fitas e furos enormes de
pregos, surgiram após ser-
em cedidos para expositores
de trabalhos culturais.

Restando menos de
três meses para encerrar o
ano de 2022, a diretora da
câmara mesmo que
quisesse, não conseguir-
ia mais superar as dificul-
dades. O dinheiro que res-
ta em caixa para os gastos
até o mês de dezembro só
existe em razão da boa
conduta das competentes
servidoras dos setores
que lidam com as finanças
do Legislativo. A direção

da Câmara Municipal foi
direcionada e entregue as
mãos de Letícia Mafra in-
dicada ao cargo com remu-
neração de quase R$ 10 mil
por mês, através de acor-
dos políticos, exigido por
um coordenador de cam-
panha, após a vitória da
atual administração.

Vários servidores da
Casa Legislativa se mos-
tram descontentes com a
sua conduta, até dentro do
estabelecimento, de acor-
do com eles, que preferiram

Fotos: Gilson Elói

não aparecer, servidores
condicionados para real-
ização de serviços estari-
am há meses sendo preju-

dicados e excluídos, com
favorecimentos da direto-
ra a outras funcionários,
com o desvio de funções.

A garagem da repartição pública está descascando
a pintura e mofo por toda parte. Já na entrada da Câmara, no segundo

pavimento é nítido a presença de infiltrações e mofo por falta de manutenção

A repartição interna da Câmara com parede estourada e
com marcas de fitas de adesivos deixando paredes sujas
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Justiça Mineira nega cirurgia para monlevadense
com caso grave de com aneurisma cerebral

JOÃO MONLEVADE -
A Monlevadense Débora
de 28 anos, casada e mãe
de três filhos pequenos,
mesmo tendo Liminar pela
Justiça em que obriga o Es-
tado de Minas Gerais a faz-
er o tratamento adequado
de aneurisma cerebral, es-
pera cumprimento da Or-
dem Judicial para que o
Estado forneça o trata-
mento adequando em
decorrência de aneurisma
cerebral que sofreu em fe-
vereiro deste ano.

A resposta do Estado
para justificar a sua nega-
tiva em cumprir com a de-
terminação da Justiça es-
taria furando fila, no sen-
tido de que: "Por isso, a
se acolher a pretensão
formulada pela parte au-
tora, estaria o Poder Ju-
diciário chancelando o
verdadeiro caos no
serviço público de saúde,
bastando imaginar o que
ocorreria se os pacientes
que aguardam cirurgião
ou exame, respeitando a
fila de espera instituída
pelo SUS, resolvessem
ingressar na Justiça pre-
tendendo, no linguajar
popular, "furar a fila"." (Re-
tirado do Processo de
Cumprimento Provisório
de Sentença nº 5005063-
93.2022.8.13.0362, ID

9622758494, 2ª Vara Cível
de João Monlevade/MG).
Além de comparar uma pa-
ciente que faz tratamento
de aneurisma cerebral com
pacientes que tem obe-
sidade mórbida e aguar-
dam cirurgia pelo SUS:

Diante da negativa do
Estado em cumprir deter-
minação judicial e realizar
o exame necessário de
"ARTERIOGRAFIA CE-
REBRAL" para verificar a
evolução do aneurisma,
familiares e amigos da
Monlevadense se junt-
aram e efetuaram o paga-
mento do exame que dever-
ia ser custeado pelo Esta-

do de Minas Gerais. O re-
sultado do exame foi a con-
statação da necessidade
de nova cirurgia, sendo o
tratamento endovascular,
através de "Embolização
de aneurisma cerebral".
Esta cirurgia ultrapassa R$
45.000,00 (quarenta e cin-
co mil reais).

Pela Advogada Drª Ta-
iany Guimarães foi dito
que "O Estado tem
obrigação prevista na
Constituição Federal em
garantir a saúde de seus
cidadãos. Além do des-
caso do Estado em 'copiar
e colar' defesas sem nen-
hum fundamento compa-
rando um aneurisma com
pacientes de outras co-
morbidades, o único in-
tuito é o de não cumprir
uma determinação judi-
cial. A Débora está com
uma bomba-relógio na ca-
beça, que pode explodir a
qualquer momento, pois o
tratamento que ainda está
ocorrendo, não está sen-
do realizado por preguiça
do Estado. É um absurdo
nos tempos atuais os
direitos fundamentais ser-
em desprezados sem nen-
huma humanidade e com-
paixão. A única obrigação

do Estado é o de cumprir
com o que foi determina-
do pela Justiça, para que
essa mãe siga saudável na
criação de seus três filhos
pequenos, junto de seu
marido, sem nenhuma se-
quela. Não se pode esper-
ar o pior acontecer e muito
menos dizer que a Débora
está 'furando fila', pois não
está. A situação é grave, e
o Estado tem que cumprir
com a sua obrigação e dar
continuidade ao tratamen-
to pelo tempo que se fizer
necessário, conforme de-
terminado pela Justiça.
Não tem o que discutir!".

Entenda o caso: Aos 09
de fevereiro de 2022, em
uma quarta-feira, a Monl-
evadense Débora, na
época estava grávida de 7
meses do seu filho caçula,
quando caiu ao ter crise
convulsiva e foi imediata-
mente levada ao Hospital.
Chegando lá o diagnósti-
co médico foi o mais
desesperador possível:
aneurisma cerebral. Era
necessário que fosse
acompanhada por médico
neurologista juntamente
em hospital com UTI neo-
natal, para que fizessem o
parto prematuro e a ciru-
rgia em seu cérebro. O
Hospital Margarida a ca-
dastrou no SUS fácil,
porém, sem sucesso, não
foi transferida para nen-
hum hospital. Na quinta-
feira, já sob os cuidados

da Advogada Drª Taiany
Guimarães, através de uma
liminar, o Estado foi obriga-
do a transferir a paciente
para um hospital as suas
custas no prazo de 24 ho-
ras, e em caso de descum-
primento pagaria multa
diária no valor de R$
1.000,00 reais ao dia. Na
sexta-feira houve a sua
transferência para o Hos-
pital Odilon Behrens e no
domingo daquele mesmo
final de semana foram feit-
as as cirurgias de seu par-
to e da intervenção de cir-
urgiões neurologistas com
a abertura de seu crânio
onde foi verificado a ex-
istência de dois aneuris-
mas, sendo que um foi dev-
idamente tratado e o out-
ro pela sua localidade não
puderam tratar em virtude
do tipo de cirurgia.

Aos 04 de agosto de
2022, houve a sentença que
confirmou a decisão liminar
de fevereiro de 2022, e ain-
da: "DETERMINOU que
Estado de Minas Gerais
adote as providências
necessárias para encamin-
hamento da paciente para
receber o tratamento ade-
quado, pelo tempo que se
fizer necessário para trata-
mento ou que providencie
e arque com as despesas
com a contratação de uma
equipe médica particular
capaz de realizar a operação
necessária no prazo de 24
horas, sob pena de multa

diária de R$1.000,00 (mil
reais) em caso de descum-
primento, enquanto perdu-
rar o diagnóstico médico
comprovando a ne-
cessidade." (Retirado do
Processo da Obrigação de
Fazer nº 5000607-
03.2022.8.13.0362, ID
9569014477 - Sentença, 2ª
Vara Cível de João Monle-
vade/MG).

Ocorre que a Monle-
vadense, teve que entrar
com uma nova ação para
que o Estado de Minas
Gerais cumpra com a
obrigação determinada
pela Justiça, pois necessi-
ta continuar com o seu
tratamento, que foi devi-
damente demonstrado no
processo a sua ne-
cessidade para que hou-
vesse o agendamento de
um exame para acompan-
har a evolução do aneur-
isma cerebral que não
conseguiram tratar em fe-
vereiro, em razão da lo-
calidade, o acesso é so-
mente por cateter.

Ao que tudo indica, o
Estado de Minas Gerais
não se importa com seus
cidadãos. É lamentável
vivenciarmos uma situ-
ação tão delicada como
esta. Seria mais humano
que o Estado de fato ga-
rantisse os direitos fun-
damentais das pessoas,
sem terem que acionarem
a justiça para obrigá-lo a
fazer o mínimo.

Divulgação

Cirurgia realizada em fevereiro de 2022, onde foi
encontrado dois aneurismas, porém foi realizado a

clipagem de apenas um aneurisma, pois devido a localidade
do segundo aneurisma é necessário fazer cirurgia de

embolização de aneurisma cerebral.
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Aos 17 anos, o craque Mateus Horta, assina
com Formiga Esporte Clube de Minas Gerais

JOÃO MONLEVADE - O atleta que nasceu e residiu no bairro Cruzeiro Celeste, até
o ano de 2006, despertou atenção do Leoo Horta, da forma como ele lidava com a bola.
Nascendo o princípio na corrida para se chegar ao profissional

Nascido em julho de 2005, Mateus é morador do bairro Cruzeiro Celeste no municí-
pio de João Monlevade, o jovem Mateus Horta, sempre foi alvo de olheiros tendo
passagens pelo Navegantes esporte clube FC -SC, Esporte clube Novo Hamburgo -
RS e Araguari Atlético Clube da cidade de Araguari-MG. Atuando na posição de
Volante, Mateus é dono de uma ótima leitura de jogo, habilidade na armação das
jogadas, bom nos desarmes e com ótimos passes.

O talentoso garoto assinou contrato com o Formiga Esporte Clube -MG (da cidade
de Formiga Oeste Mineiro) para jogar o Mineiro sub 17. Ele tem sido destaque nos
primeiros treinos aguardando a sua estreia na próxima rodada da competição. Horta
disse está muito confiante, focado, e que irá se empenhar ao máximo para ajudar a
equipe a se manter na ponta da tabela até às últimas rodadas. "Buscar o Título é o meu
objetivo e de todo o Grupo", concluiu.

Divulgação

Volta ao passado - O grande vigilante

JOÃO MONLEVADE - Ao regressarmos ao ano de 1973, vamos de encontro à era de
ouro do Futebol em João Monlevade. A cidade contava com times compostos por atletas
de desenvoltura acima da média, que disputavam campeonatos no município e na região.

Tínhamos verdadeiros craques, que despertavam nos amantes do esporte um
grande orgulho e que se vangloriavam ao ver o carque do seu time convocado pelas
seleções de várias cidades. Nessa mesma época a seleção de João Monlevade tinha
um grande destaque e abriu portas para atletas para times profissionais.

Na foto temos o time Vigilante, que contava com onze brilhantes atletas, os quais
já nos deixaram. A foto foi registrada no campo do Vigilante, no bairro Santa Cruz,
numa das disputas pela Copa Santos Dumont, promovido pela Federação Mineira de
Futebol, profissional. O vigilante de João Monlevade, sagrou-se vice-campeão.

Em pé: Marquinhos, o saudoso Batista, Lisboa, Maurício, o saudoso Osmar e Deli.
Agachados: Taquinho, Gogozinho, destaque para o meia Toca, (dono da banca de
bolsas Praça Sete), Hilário e o saudoso Ruta.

Divulgação
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Vereador Rael Alves consegue asfaltamento para
quatro grandes ruas do bairro Industrial em Monlevade
Mantendo uma política da boa convivência com a administração pública, o
Vereador Rael Alves segue se destacando no município de João Monlevade

JOÃO MONLEVADE -
Não há o que se negar. Um
dos parlamentares da Câ-
mara Municipal de João
Monlevade, vem au-
mentando a sua popular-
idade, como um dos mais
atuantes do Legislativo:
vereador Rael Alves.

A postura do vereador
tem sido diferente a de al-
guns parlamentares nessa
atual legislatura. Fugindo
daqueles vereadores vai-
dosos e aqueles preferin-
do-se seguir o caminho da
velha política que não
agrada mais a população,
com perseguição à admin-
istração e com ataques
constantes contra
secretários, em todas as
reuniões presenciais.
Atrasando e impedindo na
maioria das vezes, a con-
tinuidade de assuntos
voltados para melhorias
dos bairros, no município
e da sociedade.

 Rael tem trabalhado
de maneira contrária,
preferindo seguir pelo
caminho da boa con-
vivência com a adminis-
tração pública, cada vez
mais, mantendo um elo de

amizade com o prefeito
Laércio Ribeiro e o vice-
prefeito, Fabrício Lopes.

Recentemente, Rael
Alves, foi atendido com
quatro grandes obras de as-
faltamento pelo prefeito e o
vice, para o bairro Industri-
al e Boa Vista, conseguin-
do algo inédito de um vere-
ador, nesse ano de 2022 e
em tão pouco tempo.

Reivindicações antigas
por parte dos moradores,
com cobranças pelo asfalto
nas Ruas Platina, José de
Abreu, Baeta Neves e Ipat-
inga foram atendidas pron-
tamente pela adminis-
tração. A quantidade de
buracos e com partes do
calçamento destruído, já
não permitiam veículos de
transitar pelos locais, che-
gando alguns pontos, inter-
ditar a passagem de ônibus.

A situação, resolvida
somente agora, foi encam-
inha pelo parlamentar Rael
Alves, através de um ofí-
cio protocolado na prefeit-
ura, pedindo atenção da
senhora e ex-prefeita Simo-
ne Carvalho, na época. Os
problemas surgiram du-
rante a sua gestão, prove-

nientes das fortes chuvas.
Veio o período de estiagem
e nada foi feito, nem para
amenizar.  Mesmo com-
pondo a base da ex-prefei-
ta na Câmara, durante os
quatro anos, o vereador
Rael foi atendido.

Sem desistir da causa,
Rael protocolou o mesmo
pedido nessa adminis-
tração do prefeito Laércio
Ribeiro e do vice-prefeito,
Fabrício Lopes.

Após ficarem cientes
do ofício protocolado na
prefeitura, se reuniram
com representante do
Legislativo e conversaram
sobre o assunto.

Diferente ao posicio-
namento da ex-prefeita Si-
mone Carvalho, não
houve nenhuma burocra-
cia por parte dos dois
gestores, se comprome-
tendo atender ao repre-
sentante e a comunidade.

A prefeitura já conser-
tou todas as imperfeições
de três ruas e colocou ca-
mada quente de asfalto em
todo percurso, sendo elas:
Rua Platina, Rua José de
Abreu e Baeta Neves. As
obras trouxeram tranquil-

idades as famílias, valori-
zaram os imóveis e facilit-
aram o acesso para veícu-
los de passeios e de grande
porte, como os ônibus que

voltaram circular normal-
mente com embarque e
desembarque de passage-
iros nas ruas.

A quarta e última rua é

a Ipatinga. Essa rua é a
mais extensa e a obra já
iniciou começando pelo
seu final e restando so-
mente outra parte da obra.

Divulgação

Parte da rua Ipatinga no bairro Boa Vista está concluída
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Secretário de Administração de
Monlevade é acusado de assédio

moral contra servidores
Mais dois servidores são citados nos abusos de assédio

contra colegas, sendo dos setores Serviços Gerais e Protocolo
JOÃO MONLEVADE -

Servidores da Prefeitura de
João Monlevade procuraram
O Celeste para denunciar o
Secretário de Administração
Gilberto Vicente Barcelos,
que segundo eles, vem ag-
indo com extrema falta de
educação e arrogância com
servidores, se comportan-
do com autoritarismo,
pressão psicológica, con-
strangimentos, arrogância,
humilhação , dificultando
servidores de exercerem
suas funções no trabalho.
O Celeste já recebeu out-
ras denúncias a respeito do
comportamento do
Secretário, e muitas pes-
soas já comentaram que ele
não teria capacidade para
assumir um setor tão impor-
tante na prefeitura de
Monlevade

A identidade dos servi-
dores foi mantida em sigi-
lo na reportagem, pois eles
temem por represálias e
com medo de perder o em-
prego. Eles alegam que
vem sofrendo assédio
moral há meses, e que não
estão suportando mais as
atitudes impiedosas e co-
vardes, durante as oito
horas diárias, trabalhando
sem sossego.

Alguns alegam já ne-
cessitando de medica-
mentos controlados, e
afirmam caso a situação
não melhore, irão encam-
inhar a situação a justiça
do fórum.

Além do Secretário
Municipal de Adminis-
tração Gilberto Vicente,
mais dois servidores foram

Divulgação

Secretário de Administração da Prefeitura de João
Monlevade, Gilberto Vicente Barcelos

citados pelos denun-
ciantes, a Chefe do Setor
de Serviços Gerais, Marta
Gomes Teixeira e a Chefe
de Fiscalização do setor de
Protocolo, Yara Fátima
Dias. Ambos os setores
fazem parte da Secretaria
de Administração.

O Celeste, ficou ciente
da situação após ser
procurado pelos servi-
dores nos dias 04 e 05. Na
quinta-feira, 06, O Celeste
procurou Gilberto. O servi-
dor público ficou ciente de
todos os assuntos e com
detalhes e disse apenas
que "nada é verídico e que
tudo é infundado".

Durante a entrevista o
Secretário mostrou-se um
pouco nervoso e chegou
a alterar a voz, insistindo
em querer saber os
nomes das pessoas de-
nunciantes. O repórter

foi enfático em afirmar
que os nomes seriam
preservados, garantidos
por lei constitucional o
anonimato.

No final Gilberto Vice-
nte mudou sua resposta
e disse que "para se de-
fender, ele precisava sa-
ber todos os nomes. E fi-
nalizou que sob a sua co-
ordenação "todo mundo
tem de ser tratado com
humanidade".

O Celeste perguntou
ao Secretário a respeito
da Chefe dos Serviços
Gerais da prefeitura, a
servidora Marta Gomes,
sua subordinada e men-
cionada nas denúncias.
De acordo com as denún-
cias, a servidora Marta
estaria também cometen-
do assédio moral, indo a
falta de respeito, humil-
hação e até perseguição

a funcionários que tra-
balham na função de lim-
peza dos setores durante
o exercício de suas ativ-
idades. Além de causar
constrangimentos as
funcionárias, com rec-
lamações seguidas de
que os serviços estão
sendo malfeitos. Encam-
inhando inclusive, a ele
como seu superior e
funções públicas, rec-

lamações constantes de
servidoras da limpeza e
sobrecarregando algu-
mas com trabalhos.  Ele
disse que "Nada chega
dela e nunca chegou.
Marta faz o que ele pede".

A servidora Yara Fáti-
ma, também foi citada nas
denúncias por perseguir
colegas setor e no aten-
dimento as pessoas quan-
do a procuram no proto-

colo. Como também re-
sponsável pelo setor, Gil-
berto disse que "não sabe
e nunca recebeu rec-
lamações de Yara.

Mesmo conversando
com o senhor Gilberto Vi-
cente sobre as duas
servidoras, na sexta fei-
ra, 07 de outubro, a re-
portagem compareceu a
prefeitura com intuito de
ouvir Marta e Yara.
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Antes mesmo do Celeste procurar pela servidora Marta, notando a nossa
presença no estabelecimento público, ela, nos pediu para comparecemos em
sua sala e que precisava conversar com a reportagem. A recepção de Marta
foi de extremo nervosismo e sem lugar, com um tom de voz acima do permit-
ido entre duas pessoas educadas, agiu com estrema grosseria e falta de
educação com O Celeste: "Eu soube que esteve na sala de Gilberto, falando
ao meu respeito". Afirmamos que sim. Antes de continuarmos com o assun-
to ela interrompeu, em tom de ameaças: "eu não quero meu nome estampado
no jornal". O Celeste disse a servidora o motivo de estarmos ali, para ouvi-la
sobre as denúncias. Com interrupções constantes, ela prosseguiu nervosa:
"quem são as pessoas, eu quero saber".

O Celeste recusou prosseguir com o assunto, devido seu comportamento
e alterações, cada vez pior. Encerramos o assunto e dissemos a servidora
que devido à sua falta de respeito e arrogância impossível continuar.

A reportagem saiu de sua sala dirigindo-se a cozinha da prefeitura e a
servidora seguiu a reportagem falando pelo corredor e em voz alta na cozin-
ha, "quero saber os nomes das denunciantes, me diga os nomes". A report-
agem disse não entender por que a servidora estava tão descontrolada, se
disse que não tinha nada de verdade, porque tanta preocupação. Por fim,
Marta disse: "Deus é maior" e que é efetivada". Deixou a cozinha.

Em consulta ao portal da transparência a reportagem constatou-se que
Marta é servidora efetivada passou no concurso para a função de contínua,
e só lembrando, foi ex-candidata a vereadora na coligação da ex-prefeita
Simone Moreira, grupo político de oposição à atual administração, hoje, ela,
Marta, ocupa o cargo de chefe do setor de serviços gerais.

Setor de Serviços Gerais: Marta

Assédio Moral é crime
Assédio Moral é crime. Muitas pessoas são submetidas a situações humilhantes,

caracterizados por situações de abuso psicológico (como xingamentos, gritos e maus
tratos na frente dos colegas de trabalho e até mesmo clientes), exigências de metas
inatingíveis, trabalho excessivo com carga horária extensa, pressão psicológica e
muito esforço físico, essas são algumas características do "assédio moral".

Esse tipo de comportamento abusivo pode trazer consequências psicológicas,
como a síndrome de Burnout, transtorno de ansiedade generalizado e depressão, e
físicas, como aumento da pressão arterial, desequilíbrio dos níveis hormonais, gas-
trite, entre outros, visto que a saúde física é diretamente ser afetada pelo seu estado
emocional. As vezes inicia-se com uma piada no ambiente de trabalho, com apelidos,
brincadeiras entre os colegas, a ponto de ir aumentando a gravidade da situação e o
funcionário se sentir perseguido no seu próprio ambiente de trabalho.

Em geral, para se configurar assédio moral é necessário que seja uma conduta
repetitiva, uma forma de perseguição. Desta forma a pessoa se sente constantemente
pressionada, seja por um chefe.

Como agir em casos
de assédio moral?

A cartilha Assédio Moral e Sexual no Trabalho, do Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE), sugere que a vítima resista às ofensas e tome as seguintes medidas:

- Anotar, com detalhes, todas as humilhações sofridas: dia, mês, ano, hora, local,
nome do agressor, testemunhas e conteúdo das conversas.

- Dar visibilidade às situações, procurando a ajuda de colegas que testemunharam
ou que sofrem as mesmas humilhações ou constrangimentos e evitar conversas par-
ticulares com o agressor.

Código Penal - Artigo 203
Coagir moralmente o empregado no ambiente de trabalho, através de atos ou ex-

pressões que tenham por objetivo atingir a dignidade ou criar condições de trabalho
humilhantes ou degradantes, abusando da autoridade conferida pela posição hi-
erárquica.

Pena
Detenção, de 1 (um) a 2(dois) anos, e multa.

Setor de Protocolo: Yara
A servidora Yara foi procurada pelo O Celeste e recebeu a reportagem de

maneira simpática e muito educada em sua sala. Após saber os motivos e a
razão de estarmos conversando com ela, a funcionária reconheceu que está-
vamos fazendo o nosso trabalho e disse, não ver nada de errado, pelo
contrário, concordando de ouvirmos ambas as partes. Mantendo-se tran-
quila e serena e com um tom de voz de uma pessoa educada, ela disse:
"procuro cumprir as funções respeitando a todos. O que as vezes pode
estar ocorrendo e não há como evitar, é algumas pessoas discordar quando
apontamos algumas irregularidades em suas solicitações. Eu converso e
alerto sobre correções para agilizar os pedidos. E nem sempre, todos con-
cordam. Já dentro do setor, nosso dia a dia é de convivência passiva, onde
mantemos um elo de amizade entre os colegas", concluiu.
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Moradores do bairro Belmonte afirmam que foram
traídos pelos vereadores e cobram pela retirada do
Canil do DVO (Departamento de Obras da Prefeitura)

Reprodução

JOÃO MONLEVADE -
Os moradores do Bairro
Belmonte, residentes nas
ruas Planaltina, Planalto e
Sertaneja estavam esper-
ançosos com as propos-
tas dos vereadores do
Legislativo Municipal,
que, segundo eles, vin-
ham apoiando pela con-
strução de um outro Canil
em outra localidade fora do
pátio das Secretárias de
Obras e de Serviços Ur-
banos de João Monle-
vade, agora se revoltam
contra a casa do povo.

De acordo com líder da
comunidade, o mecânico
Geraldo Magela Teixeira, o
Canil Municipal não pode
permanecer no mesmo lo-
cal. Ele disse que conhece
o local para onde seria
transferido, o lugar pos-
sui boas estruturas e até
com repartições para o
banho de sol dos cães.
Mas não deu sequência
por entraves de repre-
sentantes dessa gestão,
contrários no lugar que
seria realizado.

Os vereadores, de acor-
do com Magela Teixeira
agora estão indo contra
em ajudá-los, aprovaram
um valor em quase R$ 300
mil reais, para a revitaliza-
ção do espaço. Encamin-

hei a situação na justiça e
com todos os boletins de
ocorrências e, recente-
mente, com um abaixo as-
sinado, contendo in-
úmeras assinaturas pedin-
do pela retirada do Canil.

O problema segue des-
de a administração do ex-
prefeito Gustavo Prandi-
ni, com vários boletins de
ocorrência realizados na
Polícia Militar, sendo en-
tre os anos de 2011 e 2012.
Os quatro anos de Pran-
dini se passaram deixan-
do os moradores sem uma
resposta. Cobranças pela
retirada e outros boletins
de ocorrência foram reg-
istrados na administração
do ex-prefeito Teófilo

Torres, durante os seus
quatros anos à frente da
prefeitura. Igual a Prandi-
ni, também deixou a
prefeitura sem resolver as
questões.

A ex-prefeita Simone
Carvalho também foi pres-
sionada. No entanto, du-
rante a sua administração
chegou a reformar e
preparar uma repartição
do Antigo Memorial do
Aço localizada no Parque
do Areão, para transferên-
cia do Canil. A ideia da ex-
prefeita, como tantas out-
ras obras, na cidade, não
foi concluída. A ex-prefei-
ta Simone Carvalho gas-
tou no local R$ 145 mil e
Belmar Diniz, vereador da

época e atual represen-
tante da cidade, foi con-
tra o Canil no local, com
críticas na tribuna da
casa, na ocasião.

Agora ele pensa de
outra maneira. Nada do
Canil ser transferido para
outro lugar. Aliás, o Canil
e as criações chegaram
serem usados por certos
políticos, querendo apare-
cer e fazer politicagem.
Ocorre, que os moradores
pedem pela retirada do
Canil do pátio. Segundo o
líder da comunidade, os
moradores estão unidos e
não irão permitir que isso
prossiga. "Somente quem
reside nas ruas do bairro
sabe o que passamos.

Vereadores são eleitos
para representar a popu-
lação e deveriam antes de
qualquer atitude, procurar
ouvir a comunidade, ver o
que se passa. Não é agir
dessa maneira, é um caso
de saúde pública.

Os animais não têm cul-
pa, e merecem cuidados,
mas, o local não é apropri-
ado nem para as criações
pela friagem do pátio e
dos desmazelos com to-
dos eles. Há mais de 14
anos estamos nessa luta.

O excesso de cães com
latidos durante a noite é

enorme causando descon-
fortos a todos, principal-
mente as pessoas que tra-
balham de turno".

Caso a comunidade per-
ca a causa e o canil preva-
leça no local, no valor dos
quase R$ 300 mil; incluem
escavações de valas,
serviços de terraplena-
gem, edificação da estru-
tura, alvenaria, revesti-
mentos, cobertura, insta-
lações elétricas e sani-
tárias, serralheira, fecha-
mentos, pintura, obra que
serão feitas pela empresa
vencedora da licitação.

Resposta da Prefeitura
O vice-prefeito de Monlevade Fabrício Lopes

entrou em contato com a reportagem do Celeste e
esclareceu que o principal motivo que provoca a
movimentação e latido dos cães no Canil é a prox-
imidade da entrada e saída de veículos do local.

Segundo Fabrício o Projeto da Prefeitura é
mudar o Canil de lugar, porém na mesma área da
Secretaria de Obras. Contudo, o local será afas-
tado, para que os animais não tenham visibil-
idade de movimentações no local e desta forma
permaneçam mais calmos.

Outro ponto destacado pelo vice-prefeito é
que o projeto beneficia o bem-estar e a saúde
dos animais, uma vez que o canil será instalado
em uma área sem infiltrações no solo, o que im-
pedirá que o chão tenha friagem excessiva e
mofo. Fabrício destacou que a administração
municipal está empenhada em resolver a questão
seguindo todos os trâmites legais.
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O CUIDADOR DE PESSOAS

Uma inovação para você que precisa de um cuidador...

JOÃO MONLEVADE -
Uma plataforma com um
variado catálogo de
cuidadores de idosos
acaba de ser lançada. O
objetivo é contribuir para
que as pessoas possam
escolher o perfil que mel-
hor se adapte às suas ne-
cessidades.

O cuidador é a pessoa
dotada de experiência,
detentor de conhecimen-
tos básicos ou que ten-

ha perfil (mesmo sem
formação) para acom-
panhar e suprir as ne-
cessidades de um ente.
Seja com crianças, adul-
tos ou idosos, com ou
sem necessidades espe-
ciais. O cuidador sabe
como lidar no acompan-
hamento, sabe, promov-
er segurança garantindo
confiança e tranquil-
idade à família. Além de
tudo, tornar o ambiente

agradável.
A plataforma oferece

oportunidades as pes-
soas, que possuem ap-
tidão para cuidar, com
dedicação e respeito aos
pacientes em ambiente
hospitalar ou domiciliar.
Os critérios de avaliação
serão baseados no per-
fil do candidato, junta-
mente com suas aval-
iações de acompanha-
mentos anteriores.

A plataforma em ev-
idência pode ser encontra-
da por inúmeras pessoas
que estão procurando por
esses profissionais; será
feita uma primeira medi-
ação com o contratante
interessado, que receberá
seu contato para posteri-
or contratação.

Casos de maus tratos,
abusos, furtos dentre
outras ocorrências são
comuns e decepcionant-
es para os familiares que
desejam uma certa tran-

Sinais de alerta aos cuidados de pessoas
idosas, crianças, adultos, com ou

sem necessidades especiais
- Dificuldade de mobilidade;
- Problemas com higiene pessoal;
- Dependência do familiar para tarefas simples;
- Segurança; Medicação com horário determinado;
- Necessidades pontuais; Aumento na autonomia e qualidade de vida;
- Tranquilidade para a família.
Se você é um cuidador... e enquadra no perfil mesmo que esteja iniciando,

poderá se cadastrar gratuitamente no site (www.cuidadorprofissional.com.br)
que visa o encontro entre o cuidador e o contrate.

quilidade para a pessoa
querida em momentos del-
icados, isso se deve a to-
das as avaliações.

A contratação de uma
pessoa para ser a compan-
hia familiar, nem sempre é
uma tarefa simples. Isso
demanda ainda, o compro-
metimento, dedicação,
pontualidade, e respeito
aos cuidados com as pes-
soas, quanto a exposição
do seu patrimônio a al-
guém que talvez, nem seja
conhecido.

Reprodução
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Olimpíada Nacional de Eficiência Energética
está com inscrições abertas para

professores e estudantes do 8º e 9º anos

Estão abertas até 21/10
as inscrições para profes-
sores e estudantes do 8º e
9º anos do ensino funda-
mental de escolas públicas
e privadas de todas as
regiões do país para a 2ª
Olimpíada Nacional de
Eficiência Energética
(ONEE 2022). Em Minas
Gerais, a Cemig é uma das
distribuidoras que apoia
realização e continuidade
do evento em âmbito na-
cional. Essa participação
da Cemig reafirma o com-
promisso do Programa de
Eficiência Energética na
promoção da educação

Empresas de energia de todo o país promovem disputa com
o objetivo de premiar a propagação de boas práticas no uso

da energia elétrica e sustentabilidade entre os jovens
para o uso seguro e efi-
ciente da energia.

A olimpíada irá levar
informações sobre o uso
racional da energia elétri-
ca, além de contribuir para
a criação de uma geração
de consumidores con-
scientes, quantificando
esse conhecimento por
meio de desafios e provas.
Os interessados poderão
confirmar sua participação
na disputa, acessando o
ícone "Inscrições" no site
https://onee.org.br/olim-
piada. Mais informações
podem ser obtidas pelo
telefone 0800 606 9130.

A ONEE 2022 é uma ini-
ciativa da Agência Nacio-
nal de Energia Elétrica
(Aneel), conta com a co-
ordenação do Instituto da
Associação Brasileira de
Distribuidores de Energia
Elétrica (IAbradee) e com
a realização de conces-
sionárias de energia que
operam em 22 estados e no
Distrito Federal.

O curso direcionado
aos estudantes que partic-
iparem da ONEE 2022 será
composto por três módu-
los, que contemplarão as-
suntos como introdução à
energia e suas transfor-

mações; fontes e matrizes
energéticas; produção/
geração de energia e con-
sumo consciente; e ações
de eficiência energética e
combate ao desperdício.
Os participantes com mel-
hor desempenho rece-
berão certificados e serão
premiados com note-
books, bolsas de estudo,
medalhas e menções hon-
rosas. Os vencedores de
cada categoria partici-
parão de uma solenidade
de encerramento na sede
da Aneel, em Brasília. Fon-
te: Agência Mineira de
Notícias
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Governo Federal diz que leilão de duplicação
da BR-381 será realizado até 24 de dezembro

Ministro anunciou R$ 5,4 bilhões para infraestrutura no estado nos próximos anos
Divulgação

Também participaram do encontro o vice-governador eleito, professor Mateus Simões, o secretário nacional de Transporte
Terrestre, Felipe Queiroz, e, representando a secretaria de Estado de Infraestrutura e Mobilidade, o subsecretário Gabriel Fajardo.

O governador Romeu
Zema se reuniu, na man-
hã desta segunda-feira
(10/10), com o ministro de
Infraestrutura, Marcelo
Sampaio, que anunciou
investimentos de cerca de

R$ 5,4 bilhões em Minas
Gerais nos próximos anos.
Os valores serão aplica-
dos na duplicação e revi-
talização das rodovias
federais BR-381 - que liga
Belo Horizonte a Gover-

nador Valadares - e BR-
262 - no trecho entre
Betim e Uberaba, além de
investimentos em fer-
rovias e aeroportos.

"Vamos entregar até o
final deste ano 60

quilômetros de BR-381
duplicada. A concessão,
que faremos ainda em
dezembro, vai trazer inves-
timentos substanciais, e
vamos duplicar mais de
160 quilômetros da ro-

dovia", anunciou o minis-
tro da Infraestrutura, Mar-
celo Sampaio.

Segundo ele, o edital vai
ser publicado em novem-
bro. "O leilão ocorrerá até
24 de dezembro. Vamos

bater o martelo da conces-
sionária que irá assumir as
obras", afirmou o ministro.
A expectativa é a de que as
obras tenham início em ja-
neiro de 2023.  Fonte: Agên-
cia Mineira de Notícias
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Giovanna
Julia Freitas
Santos, 20

anos é a beleza
Celeste desta

semana.
A bela garota, mede um

1.67 de altura e sua cor
preferida é o preto. A músi-
ca que ela mais gosta é 'Hit
'Em UP Style - Carolina
chocolate Drops'. Dedica-
da a uma boa leitura, indi-
ca o livro: O Segredo-
Rhonda Byrne. A nota dez:
vai para mãe, Luciana. O
Perfume que mais gosta é
Dior Hypnotic Poison.
Brincar seus animais de
estimação é o seu hobby.

Um sonho que sente
vontade de realizar: Ser
investigadora Forense.

Um filme: A hospedeira
(2013). Giovanna deixa
uma mensagem: "A vida
não é esperar a tempesta-
de passar, mas aprender a
dançar na chuva".

Pedro Ilton Rod-
rigues Perdigão, 04
anos, é o mais novo
garoto propaganda da
Óptica do Toninho, in-
discutivelmente, o mais
sofisticado e moderno
empreendimento do
seguimento de óculos
de João Monlevade e
Região. A Óptica do
Toninho, segue a
tendência da moda at-
ual, mantendo-se em
alta, atendendo a todas
as classes, crianças, jo-
vens, adultos e terceira
idade. O lindo Pedro Il-
ton, aparece, exibindo
um belo óculos "pra lá
de top", suavizando
seu lindo sorriso e cla-
ro, uma combinação
perfeita com o estiloso
jeito de vestir. O ra-
pazinho é filho do
casal, Douglas Morei-
ra Marques Perdigão e
Érica Elaine Rodrigues
Perdigão. Na Óptica
do Toninho, você en-
contra o que combina
com você.

Pedro Ilton, novo garoto
propaganda da Óptica do Toninho

Divulgação

Divulgação
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Neliane Reggiani
Psicóloga CRP: 04/34083,
atuação clínica há 12 anos
Especialista em Terapia Cognitivo- Comportamental com

formação em ansiedade. Especialista em Transtornos Alimenta-
res, Obesidade e Comportamento com ênfase em compulsão ali-
mentar. Cel: (31) 98769-2773 / (31) 99583-2515

Local de atendimento: Psicoclin - Espaço de Saúde
Rua Fernão Dias, nº303, sala 303- Carneirinhos - João

Monlevade/MG Siga-me @psicologaneliane/ @psicoclinjm

Bullying, não é brincadeira.
Com o passar

dos anos, a violência
tem aumentado nas
escolas e tem chega-
do a extremos, as-
sustando a todos.
Contudo, o termo
bullying, em inglês,
surgiu desde a déca-
da de 1970, para ex-
pressar essa questão
da violência nas es-
colas, mas no Brasil começou a ter conhecimento
a partir dos anos 1990, sendo que ainda é muito
confuso e desconhecido por muitas pessoas.

O termo bullying é utilizado para explicar todo
tipo de comportamento agressivo físico ou ver-
bal que ocorre repetidamente seja ela: humilhar,
insultar, ferir física ou emocionalmente, espalhar
rumores, ignorar, encontradas entre estudantes.
Tais agressões, antigamente chamadas de brinca-
deiras de mau gosto, além de comprometer a saúde
física e mental podem gerar marcas irreversíveis
na vida da pessoa além de interferir na construção
da identidade da criança, afeta negativamente as
suas relações afetivas e sociais.

 Os conflitos internos e sentimentos gerados na
criança ou adolescente que sofre o bullying podem
reafirmar sentimentos de inutilidade e fracasso.

No entanto, pesquisas demonstram que víti-
mas deste tipo de violência podem apresentar
distúrbios do sono, digestivo, gastrointestinais
e outros sintomas psicossomáticos além de an-
siedade, angustia, depressão e pensamentos sui-
cidas. Tais sintomas podem evoluir para psico-
patologias como Transtorno do Pânico, Fobia
Escolar, Fobia Social, Transtorno de Ansiedade
Generalizada, Depressão, Anorexia e Bulimia,
Transtorno Obsessivo-Compulsivo (TOC) e
Transtorno do Estresse Pós-traumático(TEPT)
e transtornos psicossomáticos por exemplo.

Como saber se seu filho está sofrendo Bullying ?
Alguns destes sinais são:
- baixa autoestima ou autoimagem;
- mudanças de humor e comportamento;
- sentimentos de raiva e medo sem justifica-

tiva aparente;
- tristeza, choro ou irritabilidade;
- maior agressividade ou isolamento em casa, etc
A primeira recomendação para evitar o bul-

lying na escola é que todos os colaboradores se
envolvam nessa luta. Professores, coordena-
dores, diretores e até mesmo funcionários de
limpeza e pais.

Além de estar na Lei, combater o bullying é
uma questão ética e todos devem lutar contra ele.

Então, primeiramente, os colaboradores de-
vem estar devidamente informados sobre o as-
sunto. Aliás, isso é algo de extrema importância.

E toda essa base de conhecimento não se
ganha do dia para noite ou lendo um único texto.
Para combater e evitar algo é preciso conhecê-lo
e saber identificá-lo, não é mesmo?

Vale lembrar que o acompanhamento psi-
cológico de quem já sofreu bullying é de extrema
importância para se trabalhar os sintomas apre-
sentados acima.

João Monlevade é uma cidade com excelentes artis-
tas. Raquel Santos é artesã há 15 anos, trabalhando em
seu ateliê Fabrica de Fofuras, localizado na Rua Belo
Horizonte, 72, no bairro Baú. Raquel exerce diversas ativ-
idades ligadas a cultura e arte, sendo a costura criativa,
pintura de panos de pratos, tolhas, panos de copa, enx-
oval, personalizado para bebês, confecção de bolsas,
artigos para mesa e portas.

Artista de Monlevade
Divulgação
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